POUVOIRS, revue française d'études constitutionnelles et politiques, a été créée en 1977 avec les Presses universitaires de France. Les responsables de la revue et les dirigeants des PUF ont décidé d'un commun accord de mettre un terme à leur collaboration. La revue, animée par les mêmes équipes et conçue selon les mêmes principes, est dorénavant publiée par les Éditions du Seuil. Nous tenons à remercier les Presses universitaires de France. La confiance qu'elles nous ont accordée et la qualité de leur travail ont contribué à faire de Pouvoirs l'une des principales revues françaises non seulement dans sa discipline mais à côté des grandes revues généralistes. Quant à l'accueil chaleureux qui nous est offert par les Éditions du Seuil, nous nous efforcerons de le justifier. Pour marquer cette nouvelle étape, Pouvoirs paraît dans une nouvelle maquette et à un prix réduit de 110 F à 90 F.

Le premier numéro de Pouvoirs publié aux Éditions du Seuil cherche à préciser Qui gouverne la France? Dix auteurs répondent, chacun analysant une institution ou un problème et tous dénonçant au passage quelques idées trop vite reçues. Les descendants des Gaulois ne sont pas ingouvernables, mais notre peuple est parfois mal gouverné et a toujours du mal à se gouverner. Le président est tantôt tout, tantôt presque rien, Matignon fait toujours, à peu près tout, même hors cohabitation, la majorité parlementaire est, en toute hypothèse, rudement gouvernée, Bercy dispose de multiples pouvoirs mais aime obéir. Le poids des cabinets n'a cessé de s'étendre, au détriment de l'administration. Celui des juges aussi, mais pour contribuer au gouvernement du Droit, caricaturé en Gouvernement des juges. La contrainte économique est une fabrication politique pour masquer les débats et éviter les arbitrages. La contrainte médiatique n'est pas là où on la voit, la République des médias est parfois ridicule mais sûrement plus ouverte qu'on n'aime à le dire. Quant à l'élite qui gouverne le pays, de Birnbaum à Bourdieu on a su dire combien elle était fermée. Et cette idée bien établie n'est malheureusement pas démentie.

5